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Verbale n. 6 del Consiglio di Dipartimento del 14 settembre  2009 
 
Il giorno 14 settembre dell’anno 2009, alle ore 11:30, si è riunito il Consiglio del Dipartimento di 
Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 
1) comunicazioni del Direttore; 
2) approvazione verbale della seduta del Consiglio del giorno 22/06/2009 
3) Pareri su bandi di co.co.co., contratti occasionali e prestazioni professionali; 
4) Adempimenti connessi agli assegni di ricerca; 
5) Proposte di rinnovo e/o istituzione delle Scuole e dei Corsi di Dottorato di Ricerca XXV 

Ciclo;  
6) Pareri sulle richieste formulate da alcuni docenti per l’afferenza ai Collegi dei Docenti di 

Corsi di Dottorato di Ricerca; 
7) Parere sullo studio clinico: “A phase IIIB multicenter, 52-week treatment, randomized, 

blinded, double dummy, parallel group efficacy study comparing the effect of inhaled 
indacaterol 150 ug o.d. vs inhaled tiotropium 18 ug o.d. on lung function, rate of 
exacerbations and related outcomes in patients with COPD", cod. N. CQAB149B2348 di 
Novartis Farma S.p.A (ref. Prof. A. Vacca); 

8) Accettazione contributo liberale da parte della ditta “Novartis Farma Spa (ref. Prof. A. 
Vacca); 

9) Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia alla dott.ssa 
Amalia Cassano (ref. Prof. R. Fumarulo); 

10) Varie ed eventuali. 
Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 
PROFESSORI DI I FASCIA PRESENTI GIUSTIFICATI ASSENTI PROFESSORI DI  II FASCIA PRESENTI  GIUSTIFICATI ASSENTI 

Dammacco F. X   Santoro G. X   
Giordano D. X   Signorile G.  X   

Fumarulo R. X   Sinigaglia E.  X    

Montagna M.T. X   RICERCATORI     

Quarto M.  X   Barbuti G. X   

Perosa F. X   Boccarelli A. X   

Semeraro N. X   Caggiano G.     X 

Serio G. X   Gatti P.    X 

Silvestris F. X   Lauletta G.  X  

Vacca A. X   Napoli C. X   

PROFESSORI DI  II  FASCIA    Prete M.    X  

Coluccia M. X   Racanelli V.  X    

Colucci M.    X Ria R.    X 

Curci E.   X  Rossiello M.R. X    

Germinario C.A. X   Trerotoli P.  X   

Iatta E. X    Tucci M.     X 

Lopalco P.L.  X  Vinella A.  X   

Mariggiò M.A. X   RAPPRES.    

Montemurro P. X    PERSONALE T.A. 

 

   

Ranieri G. 

 

X   Cafforio P   X  

Riccardi S.  X  Specchia A. X   

Sansonno D.   X SEGR. AMM.VO    

    De Fazio V. X   
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Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il 
Segretario Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 

Il Direttore, alle ore 11:35, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 
seduta e passa alla discussione dei  punti all’Ordine del Giorno. 

1) comunicazioni del Direttore. 
Il Direttore comunica di essere stata nominata delegata del Rettore per i rapporti con il 
Nucleo di Valutazione. 

2) approvazione verbale della seduta del Consiglio del giorno 22/06/2009. 
Punto rinviato. 

3) Pareri su bandi di co.co.co., contratti occasionali e prestazioni professionali. 
Non vi sono richieste. 

4) Adempimenti connessi agli assegni di ricerca. 
Il Direttore ricorda brevemente al Consiglio che nella seduta del 06/04/2009 u.s. erano state 
formulate n. tre richieste di rinnovi di assegni per la collaborazione ad attività di ricerca più n. due 
richieste di istituzione di un nuovi assegni. Il Comitato dell’Area n. 06 ha approvato le richieste di 
rinnovi presentate dai proff. Montagna, Racanelli e Serio e la proposta di istituzione di n. due nuovi 
assegni presentate dai proff. Perosa e Vacca. Il Direttore propone al Consiglio di esaminarle 
singolarmente, ai fini della definizione dei capitoli di bilancio per i cofinanziamenti e della rosa di 
nominativi da indicare all’Area Ricercatori per la nomina delle commissioni di valutazione. 
PROPOSTE DI RINNOVO DI PRECEDENTI ASSEGNI. 
1) Proposta di rinnovo di precedente assegno di ricerca formulata dalla Prof.ssa Maria Teresa 
Montagna per il SSD MED42 – Igiene Generale e Applicata: “Indagine epidemiologica e studio 
molecolare sulla diffusione di Legionella spp nella Regione Puglia: strategie di sorveglianza, 
prevenzione e controllo”. E’ disponibile l’autofinanziamento per una annualità sul Capitolo di 
Bilancio n. 202200 – SPESE PER RICERCHE FINANZIATE DALLE REGIONI. 
2) Proposta di rinnovo di precedente assegno formulata dal Prof. Vito Racanelli per il SSD MED/09 
– Medicina Interna: “Processazione e presentazione di antigeni del virus C dell’epatite ai 
linfociti T CD8+: implicazioni patogenetiche e terapeutiche nell’infezione cronica”. E’  
disponibile l’autofinanziamento per una annualità, sul Capitolo di Bilancio n. 202240 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DA PRIVATI.  
3) Proposta di rinnovo di precedente assegno formulata dalla Prof.ssa Gabriella Serio, per il SSD 
MED01 – Statistica Medica: “Applicazioni e sviluppo di modelli multivariati per la valutazione 
dell’organizzazione sanitaria e degli studi di epidemiologia clinica”. E’ disponibile 
l’autofinanziamento per una annualità sul Capitolo di Bilancio n. 202200 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DALLE REGIONI. 
PROPOSTE DI ISTITUZIONE DI NUOVI ASSEGNI DI RICERCA. 
- Proposta di istituzione di nuovo assegno di ricerca formulata dal Prof. Federico Perosa, per 
il SSD MED16 - Reumatologia: “Uso di un peptide per lo studio della farmacocinetica di 
RITUXIMAB in pazienti con LINFOMA NON-HODGKIN: correlazione con la risposta 
clinica”. Con riguardo a questa proposta, si fa presente che per un mero errore di trascrizione nella 
richiesta formulata nello scorso mese di aprile, e di seguito fatta propria dal Comitato dell’Area n. 
6, la richiesta faceva riferimento al SSD MED09 – Medicina Interna; si conferma che la richiesta 
deve far riferimento al SSD MED16 – Reumatologia, cui il Prof. Perosa afferisce. E’ disponibile 
l’autofinanziamento per una annualità sul capitolo di bilancio n. 202240 – SPESE PER RICERCHE 
FINANZIATE DA PRIVATI.  
Per quanto concerne i docenti da indicare per la nomina della commissione giudicatrice il Prof. 
Perosa propone, per la II fascia, i seguenti docenti: 
1) Prof. Florenzo Iannone, afferente al Dipartimento di Medicina Interna e Medicina Pubblica 

dell’Università di Bari; 
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2) Prof. Francesco Paolo Cantatore afferente al Dipartimento di Scienze Mediche e del Lavoro 
dell’Università degli Studi di Foggia 

Per i ricercatori i seguenti nominativi: 
1) Dott. Massimo D’Amore, afferente al Dipartimento di Medicina Interna e Medicina Pubblica 

dell’Università di Bari; 
2) Dott. Pasquale Scagliusi, afferente al Dipartimento di Medicina Interna e Medicina Pubblica 

dell’Università di Bari. 
- Proposta di istituzione di nuovo assegno di ricerca formulata dal Prof. Angelo Vacca, per il 
SSD MED09 - Medicina Interna: “Studio dell’attività antiangiogenica della LENALIDOMIDE 
nei pazienti con mieloma multiplo. Possibili implicazioni terapeutiche nella malattia in 
recidiva o refrattaria”. Il Prof. Vacca comunica di rinunciare alla annualità assegnata per 
sopravvenute ragioni di ordine finanziario relative al cofinanziamento. 
Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole a tutte le proposte su elencate. 

5) Proposte di rinnovo e/o istituzione delle Scuole e dei Corsi di Dottorato di Ricerca XXV 
Ciclo. 
- Il prof. Dammacco propone il rinnovo, per il XXV ciclo, del Dottorato di Ricerca in 

“Diagnostica Bio-Molecolare in Medicina Interna e Oncologia” facente capo a questo 
Dipartimento e dal medesimo coordinato. Si propone la riconferma nel Collegio dei 
Docenti del Dottorato, di quei docenti di questo Dipartimento che ne fanno già parte. Il 
Consiglio approva all’unanimità. 

- Il Direttore fa presente che la prof.ssa Montagna ha presentato una richiesta di rinnovo 
del Dottorato di Ricerca in “Igiene, Sanità Pubblica e Sicurezza Alimentare” dalla 
medesima coordinato, per il XXV ciclo. Il Consiglio, dopo breve discussione, esprime 
all’unanimità parere favorevole al rinnovo, per il XXV ciclo, del Dottorato di Ricerca 
proposta dalla prof.ssa Montagna. 

- Il Direttore coglie l’occasione per ricordare ‘importanza di istituire  Scuole di Dottorato 
e invita i coordinatori di dottorato a valutare la possibilità di costituire tali Scuole. 

- Pareri sulle richieste formulate da alcuni docenti per l’afferenza ai Collegi dei 
Docenti di Corsi di Dottorato di Ricerca. 

- Il Direttore fa presente che il prof. Ruggiero Fumarulo, professore ordinario per il SSD 
MED/05, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del Dottorato di 
Ricerca in “Anatomo-fisiologia delle articolazioni e delle protesi articolari”, proposto dal 
Dipartimento di METODOLOGIA CLINICA E TECNOLOGIE MEDICO-
CHIRURGICHE e coordinato dal prof. Vittorio Patella. Il Consiglio all’unanimità 
esprime parere favorevole. 

- Il Direttore fa presente che il prof. Pietro Luigi Lopalco, professore associato per il SSD 
MED/42, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del Dottorato di 
Ricerca in “Popolazione, famiglia e territorio”, proposto dal Dipartimento di Scienze 
Storiche e Geografiche, coordinato dalla prof.ssa Giovanna Da Molin Il Consiglio 
all’unanimità esprime parere favorevole. 

- Il Direttore fa presente che il dott. Paolo Trerotoli, ricercatore universitario per il SSD 
MED/01, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del Dottorato di 
Ricerca in “Farmacologia Clinica e Terapia Medica” proposto dal Dipartimento di 
Farmacologia e Fisiologia Umana e coordinato dalla prof.ssa Maria Rosaria Carratù. Il 
Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

- Il Direttore fa presente che la dott.ssa Angelina Boccarelli, ricercatore universitario per il 
SSD MED/04, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del 
Dottorato di Ricerca in “Sintesi Chimica ed Enzimatica Applicata”, proposto dal 
Dipartimento Farmaco Chimico e coordinato dal prof. Giovanni Natile. Il Consiglio 
all’unanimità esprime parere favorevole. 
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- Il Direttore fa presente che il prof. Nicola Semeraro, professore ordinario per il SSD 
MED/04, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del Dottorato di 
Ricerca in “Farmacologia Clinica e Terapia Medica” nonché alla relativa Scuola di 
Dottorato in Scienze e Tecnologie Biomediche, proposto dal Dipartimento di 
Farmacologia e Fisiologia Umana e coordinato dalla prof.ssa Maria Rosaria Carratù. Il 
Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

- Il Direttore fa presente che il prof. Enrico Curci, professore associato per il SSD 
MED/04, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del Dottorato di 
Ricerca in “Morfobiologia applicata e citometabolismo dei farmaci” nonché alla relativa 
Scuola di Dottorato, proposto dal Dipartimento di Anatomia Umana e Istologia e 
coordinato dal prof. Vincenzo Mitolo. Il Consiglio all’unanimità esprime parere 
favorevole. 

- Il Direttore fa presente che la prof.ssa Maria Addolorata Mariggiò, professore associato 
per il SSD MED/05, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del 
Dottorato di Ricerca in “Neurobiologia Sperimentale e Neuropsichiatria Infantile”, XXV 
ciclo, ed alla Scuola di Dottorato in “Scienza del benessere: sistemi di relazione e 
ambiente”, proposto dal Dipartimento di Scienze Neurologiche e Psichiatriche e 
coordinato dal prof. Paolo Livrea. Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

- Il Direttore fa presente che il Prof. Giuseppe Ranieri, professore associato per il SSD 
MED/09, ha formulato la richiesta di adesione al Collegio dei Docenti del Dottorato di 
Ricerca, di nuova istituzione, in “Scienze Mediche sperimentali applicate alla clinica”, 
proposto dal Dipartimento di Emergenza e Trapianti di Organi e coordinato dal prof. 
Stefano Favale. Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

6) Parere sullo studio clinico: “A phase IIIB multicenter, 52-week treatment, randomized, 
blinded, double dummy, parallel group efficacy study comparing the effect of inhaled 
indacaterol 150 ug o.d. vs inhaled tiotropium 18 ug o.d. on lung function, rate of 
exacerbations and related outcomes in patients with COPD", cod. N. CQAB149B2348 
di Novartis Farma S.p.A (ref. Prof. A. Vacca). 
Il Direttore informa il Consiglio della proposta di convenzione per la sperimentazione 
clinica di farmaci con la ditta Novartis Farma Spa, per “a phase IIIB multicenter, 52-week 
treatment, randomized, blinded, double dummy, parallel group efficacy study 
comparing the effect of inhaled indacaterol 150 ug o.d. vs inhaled tiotropium 18 ug o.d. 
on lung function, rate of exacerbations and related outcomes in patients with COPD" 
da svolgersi in Dipartimento, presso l’Unità Operativa di Allergologia ed Immunologia 
Clinica diretta dal Prof. Angelo Vacca, mentre il Principal Investigator è individuato nella 
persona del Prof. Luigi Macchia, del Dipartimento di Clinica Medica, Immunologia e 
Malattie Infettive. Per lo svolgimento della stessa è previsto l’arruolamento di un numero 
minimo di 6 pazienti, ad un costo di € 4.850,00 per paziente che abbia completato l’intero 
ciclo di visite previste dal protocollo. Il compenso per la sperimentazione verrà suddiviso 
con la seguente ripartizione: 20% all’Azienda Ospedaliero Universitaria Consorziale 
Policlinico di Bari, 40% al Dipartimento di Clinica Medica, Immunologia e Malattie 
Infettive dell’Università di Bari e 40% al Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia 
Umana. Il Direttore pone in votazione la proposta di parere sulla sperimentazione di cui 
all’oggetto. Il Consiglio approva all’unanimità.  

7) Accettazione contributo liberale da parte della ditta “Novartis Farma Spa (ref. Prof. A. 
Vacca). 
Il Direttore riferisce al Consiglio che la ditta Novartis Farma Spa ha formalizzato 
l’intenzione di elargire un contributo liberale di € 10.000,00, a sostegno delle attività di 
ricerca svolte dal prof. Angelo Vacca. Chiede ai presenti se abbiano richieste di ulteriori 
delucidazioni, in mancanza delle quali pone in votazione il parere sull’accettazione della 
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liberalità offerta dalla ditta Novartis Farma Spa. Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere 
favorevole. 
 

8) Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia alla 
dott.ssa Amalia Cassano (ref. Prof. R. Fumarulo). 

Il Direttore informa il Consiglio di aver ricevuto dal prof. Ruggiero Fumarulo la richiesta di 
parere circa la nomina di cultore della materia della dott.ssa Amalia Cassano, per il settore 
scientifico disciplinare MED/05 – Patologia Clinica. A questo scopo il prof. Fumarulo specifica 
che la dott.ssa Cassano ha conseguito la Specializzazione in Patologia Clinica ed è attualmente 
titolare di un assegno di ricerca presso il nostro Dipartimento; è inoltre autore di pubblicazioni 
scientifiche su riviste internazionali.  Allega, allo scopo, il curriculum vitae dell’interessato.  
Il Consiglio unanimemente prende atto della richiesta, esprime parere favorevole rinviando ogni 
decisione in merito al Consiglio di Facoltà.   
9) Varie ed eventuali. 
Non ve ne sono. 

No essendoci null'altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:30. 
Del che viene redatto il presente verbale che sarà portato in approvazione nella prossima 
convocazione di questo Consiglio. 
Il Segretario Amministrativo    Il Direttore del Dipartimento 

f.to Dott. Vincenzo De Fazio   f.to Prof.ssa Gabriella Serio 
 


